

A person is shown from the waist up, wearing a large, cream-colored lampshade with a gold fringe as a headpiece. The lampshade is suspended by a thin wire. The person is wearing a dark green long-sleeved shirt and has their hands outstretched in a gesture. The background is dark with some textured elements.

# Sans faire de bruit

Création : Louve Reiniche-Larroche et Tal Reuveny  
Compagnie NACHEPA

À partir de 12 ans

Accessible aux personnes sourdes et malentendantes pour la saison 2025-2026

Mise en scène : Tal Reuveny  
Jeu : Louve Reiniche-Larroche  
Création sonore : Jonathan Lefèvre-Reich

Scénographie : Goni Shifron  
Création d'objet : Doriane Ayxandri  
Création lumière : Louise Rustan

Administration : Pauline Raineri  
Production-Diffusion : Caroline Berthod - Aventurine & Cies  
Presse : Olivier Saksik - Elektronlibre

### Tournée 24-25

13 décembre 24 - Théâtre d'Étampes - Festival Imago  
14,15,16 décembre 2024 - Festival Impatience - JTN  
7,8,9 février 25 - Bellovidère, Beauvoir (89)  
28 février 25 - Prades-le-Lez (34)  
6 au 15 mars 25 - Théâtre Paris-Villette, Paris  
3,4, 5 avril 25 - La Pop, Paris  
21 avril au 4 mai 25- festival Komidi, La Réunion  
29,30,31 mai 25 - Théâtre en mai, CDN de Dijon-Bourgogne

### Tournée 25-26 (en construction)

15 novembre 25 - La Courée, Collégien (77)  
du 17 au 20 novembre 25 - Les Bains douches, le Havre  
4 et 5 décembre 25- co-accueil Université de Tours et T°  
4 et 5 février 26 - le Pommier, Neuchâtel, Suisse  
Février 26 - Les Singulières, Paris  
3 mars 26 - La Mouche, St Genis Laval (69)  
6-7 mars 26 - La Paillettes MJC, Rennes  
10-11 mars 26 - Théâtre de Guingamp  
du 16 au 20 mars 26 - Théâtre du Beauvaisis  
du 6 au 9 mai 26 - Théâtre Nanterres-Amandiers

*Le 3 novembre, j'ai pas entendu sa porte, j'ai pas entendu la mienne.*

*J'ai repéré qu'elle était là par le mouvement de son corps, parce que je l'ai vu apparaître.*

*J'ai vu qu'elle me disait « Coucou Mina » comme les autres jours et j'ai entendu, à la place de « Coucou Mina » charmant, des bruits métalliques absolument effrayants.*

*Et, je crois que j'ai su tout de suite que c'était extrêmement définitif.*

Sans Faire de Bruit est un seul en scène, une enquête intime, sur l'onde de choc d'un drame au sein d'une famille. Le spectacle s'inspire de l'histoire personnelle de Louve Reiniche-Larroche, dont la mère est devenue sourde brutalement à l'automne 2017.

C'est un portrait incisif et intrigant d'une famille, où chaque personnage apparaît au fil d'enregistrements, retransmis sur scène par la comédienne via un minutieux travail de synchronisation labiale. Au-delà du récit familial, le spectacle met le son au centre du dispositif scénique pour évoquer son absence, sa nécessité et son essence.

Le son mène le travail de création tant dans les processus d'écriture, l'enregistrement sonore articulant les paroles recueillies pour faire histoire ; que dans le processus scénique, les personnages naissant uniquement par l'impulsion du son. C'est une partition sur laquelle les notes sont des intonations de voix, des souffles, des rires, qui correspondent à des émotions, des mouvements et une rythmique. La comédienne devient l'outil de chair du son qui la traverse.

La comédienne Louve Reiniche-Larroche et la metteuse en scène Tal Reuveny subliment un drame singulier en histoire universelle.

## SYNOPSIS

L'interview de 5 membres d'une famille (le grand-père, la grand-mère ; la belle-fille, le fils et la petite fille) laissent présager un incident qui se découvre peu à peu au spectateur.trice.

Le spectacle bascule au moment où le public apprend ce qui est arrivé. L'espace semble se réduire et les personnages s'entremêlent dans un chorus sonore. L'agitation augmente jusqu'au noir brutal, puis c'est le silence...et de cette obscurité naît la voix de la mère.

Elle nous raconte le récit du jour de sa perte d'audition, cette interview offre un parcours sonore et cinématographe au spectateur.trice.

Quand la lumière revient, son monde a changé. Les personnages réapparaissent mais ils sont transfigurés pour porter visuellement ce bouleversement. Ils sont comme absorbés par les objets et se fondent au décor. Chacun est représenté par un objet, de là va naître un portrait de famille sensible et singulier.

## DISPOSITIF SCENIQUE

Un espace de jeu est délimité au sol par de la feutrine de chanvre, une matière qui absorbe le son.

Dans cet espace se trouve quelques meubles, suffisant à évoquer l'image d'un salon. Un fauteuil, un guéridon, un abat-jour et une boîte à mouchoirs. La comédienne entre sur scène avec un enregistreur, puis amène un fauteuil roulant.

Dans la première partie du spectacle, elle incarne chacun des membres de sa famille à différents endroits de ce salon. Puis lorsque la bascule s'opère, les objets sont comme aspirés par la matière du sol. L'entièreté du décor se retrouve étouffée sous la feutrine de chanvre, uniformisé et désertique.

Chaque élément du décor se trouve alors affilié à un personnage. Lorsque leur humanité disparaît, les objets gardent la trace de leur passage et une forme de personnification s'opère.

L'humanité est très prégnante dans les caractéristiques sonores (la voix, les souffles, les rires), lorsque celles-ci disparaissent, le corps devient une sorte de coquille vide. C'est partant de ce postulat que la corporalité va peu à peu s'effacer.



# L'ÉQUIPE

## Les deux créatrices

**Tal Reuveny** est metteuse en scène et comédienne. Elle étudie la mise en scène et la pédagogie au Conservatoire d'art dramatique de Tel-Aviv. Puis, suite à sa recherche artistique, elle s'installe à Paris et étudie à l'École internationale de théâtre Jacques Lecoq, dont elle sort diplômée après avoir suivi une formation professionnelle de deux ans. En 2018, elle met en lecture la pièce Hommage de Maor Zaguri, une pièce de théâtre pour 11 comédiens qui a été jouée au Jeune Théâtre National (JTN). Durant la saison 2018 - 2019, elle part deux fois en tournée à Hong Kong et en Chine en tant que comédienne dans le spectacle Madman, mis en scène par Ata Wang. En 2019, elle co-crée la Compagnie NACHEPA avec Michael Charny. La même année, elle crée L'ourson de Fred, un spectacle pour enfant d'après le livre d'Iris Argaman. Le spectacle tourne actuellement dans les écoles de la région parisienne, et a été joué plus de 80 fois. En janvier 2020, elle joue dans la pièce Jacqueline mise en scène par Côme le Quilleuc, une pièce basée sur la vie de Jacqueline Sauvage.

En 2023, avec Louve Reiniche-Larroche, elle crée Sans faire de bruit, un seul en scène de théâtre documentaire, actuellement en tournée (Théâtre d'Étampes, Théâtre Paris-Villette, La Pop, Festival Komidi...).

Le spectacle a reçu le prix Beaumarchais SACD et a été sélectionné pour Impatience 2024. Elle prépare leurs deux prochaines co-crétions Ça parle de toi et Paver la mer (2026/2027).

Tal parle couramment l'hébreu, l'anglais et le français.

**Louve Reiniche-Larroche** est comédienne et metteuse en scène. Louve commence le théâtre et la danse très jeune. Elle se forme aux Cours Florent, puis enrichit son apprentissage en parallèle de son début de vie professionnelle (Travail corporel, Danse africaine, Chant, Ecole Lecoq, Clown Ecole Samovar, Théâtre scénographie et cinéma Camilla Saraceni, Gaga Dance...). Elle co-fonde le Collectif Les Âmes Visibles, en 2011, au sein duquel elle sera assistante mise en scène et interprète pendant 6 ans, en France et à l'étranger. Au fil des rencontres, son travail s'élargit vers d'autres compagnies et d'autres disciplines. Elle travaille de 2015 à 2019 en tant que Co-directrice artistique, metteuse en scène et interprète au sein de la Compagnie Sospeso (Créations Danse-Musique-Théâtre). Plus récemment, elle joue dans Caligulad'Albert Camus avec le Collectif Sur la Cime des Actes (tournée 2021-2022) et travaille depuis 2019 au sein de la Compagnie LAPS/ Equipe du matin pour Codée et Je t'aime Fort d'Emilie Lambert (tournée 2020-2026).

En 2021, elle devient Co-directrice artistique de la Compagnie NACHEPA, et crée en 2023, avec Tal Reuveny, Sans Faire de Bruit, un seul en scène de théâtre documentaire basé sur son histoire personnelle, actuellement en tournée (Théâtre d'Étampe, Théâtre Paris-Villette, La Pop, Festival Komedi...). Le spectacle a reçu le prix Beaumarchais SACD et a été sélectionné pour Impatience 2024.

Elle prépare leurs deux prochaines co-crétions Ça parle de toi et Paver la mer (2026/2027). Elle travaille également, en tant qu'interprète, au sein du Collectif OSPAS pour D'une Humeur Massacrante m.e.s Martin Nikonoff (2025/2026). Ainsi qu'au sein de la Compagnie Plage Arrière pour le spectacle Toute la misère du monde m.e.s Maya Ernest (Création décembre 2024).

## Les collaborateurs

### **Jonathan Lefèvre-Reich, création sonore**

Musicien, ingénieur du son, arrangeur et créateur sonore diplômé de la Formation Supérieure aux Métiers du Son du CNSMDP. Sa passion pour le spectacle vivant l'amène à réaliser la création sonore, la sonorisation ou la régie son de spectacles et opéras tels que Les Enfants Terribles (Phia Ménard & Emmanuel Olivier, prod la co[opéra]tive), Le Sacre du Printemps (Cie Louis Barreau), Narcisse (Marion Pelissier & Josephine Stephenson, prod. Arcal), Les Constellations, une théorie (Antoine Thiollier & Josephine Stephenson + l'Eventuel Hérissou Bleu & Miroirs étendus), PURE (Eva Klimackova + Cie E7KA), La Reverdie (Steven Hervouet & Pauline Bigot, Cie AmieAmie). Jonathan se produit sur scène à la basse et aux claviers au sein des projets Evergreen, nit, France Chébran, ainsi qu'avec le chanteur britannique Michael Wookey et son orchestre des jouets ou encore le spectacle interactif Octopop.

### **Louise Rustan, création lumière**

Après un passage à l'ESAA Duperré, un détour pour les Beaux-arts de Marseille, Louise intègre le département conception lumière de l'ENSATT en 2017.

Elle rencontre Annie Leuridan en 2018, dont la sensibilité et les recherches entre en résonance avec ses questionnements liés au comportement de la lumière, à la couleur, au rythme de l'écriture et à l'écologie du spectacle vivant.

Elle travaille en création lumière pour les chorégraphes Nina Santes, Eva Aubigny, Ève Magot ainsi qu'en binôme créatif avec Agathe Geffroy pour Marinette Dozeville. Et prochainement avec Lionel Bègue, en danse contemporaine toujours.

Elle a aussi collaboré en création ou en régie, que ce soit pour le théâtre, la performance, la musique ou l'art contemporain avec Jeanne Moynet, Fred Frith, Marianne Guillou, Marie Fortuit, Lou Chenivresse, le Groupe T, l'Ensadlab...

Elle rejoint la compagnie Nachepa en 2023 pour la création lumière de Sans faire de Bruit.

### **Goni Shifron, scénographe**

Artiste plasticienne, diplômée de l'École Nationale Supérieure des Arts Décoratifs, section Scénographie, en 2016. Née en Israël en 1986, elle a grandi dans un Kibboutz au nord de la Galilée, face au Liban. Un lieu où l'au-delà de la frontière est inaccessible et se (re)définit perpétuellement. Devenue artiste, elle réinvestit ces espaces en tension, réactive le souvenir des actions ritualisées de cette communauté agricole et s'interroge sur notre espace de vie, souple, dérisoire ou instable... Elle utilise la mise en espace (installation, sculpture, objet) et la mise en action (performance) pour composer des actions et des édifices silencieux, fidèle à une esthétique du monochrome et de l'élémentaire.

### **Doriane Ayxandri, création d'objets**

Elle se forme à la sculpture et à la fabrication d'objets en volume à l'ENSAAMA Olivier de Serres à Paris, et obtient son DMA (Diplôme des Métiers d'Art) en 2006. Elle travaille ensuite en tant qu'accessoiriste et décoratrice dans l'audiovisuel, puis dans la fabrication de marionnettes, dont plusieurs années dans l'atelier de fabrication des Guignols de l'info de Canal+. Par ailleurs musicienne, elle conçoit et réalise également la scénographie des différents spectacles musicaux et concerts qu'elle co-crée dans le Collectif Anima Collection et le projet musical Vendège. Elle fabrique aussi des éléments de décor, accessoires et masques pour d'autres créations de spectacle vivant.

# La compagnie

**Nachepa** est une compagnie de théâtre qui axe son travail autour des questionnements liés à l'identité, à la place de chacun.e occupée au sein d'un groupe, du plus singulier au plus vaste.

La compagnie a été créée en 2019 par Tal Reuveny et Michael Charny (CNSAD- 2014). Ils accueillent en 2021 Louve Reiniche-Larroche après leur rencontre autour du spectacle Sans faire de bruit.

Nachepa se concentre sur la création de spectacles inspirés d'histoires intimes. D'une histoire particulière vers l'histoire universelle. Sa matière de travail s'appuie et se nourrit d'investigations, de faits de société, de parcours insolites, d'archives.

Tels des enquêteurs.ice.s, les artistes recueillent des témoignages, des tranches de vie, des ambiances qui enrichissent le paysage sonore de nos créations et qui immergent le spectateur.ice dans l'intime des personnages. Par le biais du documentaire et d'un traitement spécifique du son, les artistes cherchent également à faire de leurs créations des expériences sensorielles, auditives et visuelles, allant du réel vers l'onirique. Il s'agit de faire la part belle aux différences et donner une place de choix à celles et ceux dont les voix résonnent trop peu.

## PARTENAIRES

Accueil en résidence à Paris : Le Carreau du Temple (Paris 3), TDI (Paris 20), L'Atelier du Plateau (Paris 19)

Accueil en résidence en Ile-de-France : Anis Gras (94), Le Silo (91), l'Annexe (93), La Girandole (93)

Soutiens institutionnels : Ville de Paris, Association Beaumarchais-SACD, SPEDIDAM



## PROCHAINE CRÉATION - "ÇA PARLE DE TOI" - 2025-2026

Pour leur deuxième création, Tal Reuveny et Louve Reiniche-Larroche approfondissent la recherche artistique initiée avec le spectacle Sans Faire de Bruit. Elles explorent à nouveau les thématiques de l'intime, la perte, la mémoire avec le son toujours au cœur du dispositif scénique. Là encore, la pièce s'inspire d'une histoire réelle.

10 ans après l'accident grave de sa meilleure amie qui lui a fait perdre sa mémoire, Tal Reuveny s'est lancée dans l'écriture pour éviter de perdre elle-même le fil de cette amitié brutalement effacée.

Il fallait tout coucher sur le papier, pour garder vivant chaque détail, éviter qu'ils ne s'évaporent. Comme un hommage mais aussi comme une stèle. Que ce soit inscrit, fixé, attrapé pour éviter que le temps ne puisse l'endommager.

D'abord pour ne pas oublier elle-même, mais aussi pour lui raconter à elle ; ses années communes qui les ont vu grandir et se construire, presque en miroir l'une de l'autre.

Ces années, qu'aujourd'hui, seule Tal garde en mémoire.

Se faire mémoire de l'autre, pour l'autre.

C'est sur la base de cet écrit que ce projet se construit.

Trois acteur.ice.s mais une seule voix pour nous transmettre cette histoire : celle de la narratrice jouée par Louve Reiniche-Larroche. Les deux autres comédien.ne.s donneront corps au récit en jouant les divers personnages par le biais de synchronisation labiale sur la voix de la narratrice. Ils seront comme les représentations de ses souvenirs, les marionnettes de sa démonstration, pour permettre à celle qui ne se souvient plus de voir sur scène, ce qu'elle a été.

Peu à peu les souvenirs reprendront vie.

Le dispositif scénique permettra au spectateur d'être témoin de toute la construction.

La technique sera visible, le créateur sonore sera sur scène et tout sera enregistré en live.

Le spectateur pourra ainsi repartir avec le podcast qui s'est créé sous ses yeux.

La narratrice ne sera donc plus seule à détenir et protéger la mémoire et les souvenirs.

Coproduction : La Pop, incubateur artistique et citoyen, Paris

Recherche de coproductions en cours

### ARTISTIQUES

Louve REINICHE-LARROCHE et Tal REUVENY

louve.reiniche.larroche@gmail.com / talrow6@gmail.com

### PRODUCTION

Caroline BERTHOD

caroline@aventurine-et-compagnies.com - 0682286361